

〈7月の世論調査〉

●安倍内閣の支持率	テレビ朝日	産経新聞・フジTV
支持率	38.2% (-1.2%)	42.1% (-2.5%)
不支持率	45.6% (+1.1%)	47.3% (+1.7%)
●参議院6議席増	テレビ朝日	産経新聞・フジTV
賛成(評価する)	19%	26.5%
反対(評価しない)	57%	60.8%
●カジノ法案	共同通信	産経新聞・フジTV
賛成・経済効果期待	27.6%	31.3%
反対・期待しない	64.8%	62.0%
●働き方改革関連法	NHK	産経新聞・フジTV
(評価)改善に期待する	44%	43.50%
(評価しない)期待しない	47%	48.20%
●西日本豪雨対応	テレビ朝日	産経新聞・フジTV
評価する	30%	43.8%
評価しない	53%	45.0%

索引集部まとめ



反対多数のなか強行採決

会期延長を含め1822年7月22日閉会しました。この国会では、世論調査で反対が賛成を上回

意向に沿った事務家、あるいは外した政府との連携による将来のビジョンを検討する会議が開かれていました。カジノ解禁を含むIR法案も世論調査を通じて反対していましたが、トランプ大統領の最も有力支持者のカジノ王が日本進出を計画しているといわれており、政令など130以上の項目が未定のまま強行採決したと

多くの国民が納得してい
ないモリカケ問題は、
昨年の「流行語大賞」になりそ
んな記憶にない「記録
がない」の連発で国会で
は疑惑が解明されないま
までした。

私たち労働者は、直接
的には雇用主との交渉を
通じて労働条件の改善を
求めますが、その枠組み
の基本である法律が改悪

航空産業は、世の中
平和であることが基本的
です。そのためには、自
達の問題だけではなく、
を守るために運動して
る様々な人たちと連
絡し、民主主義を基本に
して行動することをも
のです。

高田・カジノ・議員増

無期転換逃れ許されない



オランダ・スキポール空港のKLM機

K・L・M、6名の雇用止め強行 JCU 今後あらゆる活動行う

KLMオランダ航空曰
本人契約制客室乗務員
(契約制CA)が無期雇

は「今後あらゆる活動を行ふ」と毅然と主張。

「ないし悲しい」と。現場のクルーはやは、長年働いている私たちがいることに信頼し、安心しているように思えました。この8年でオランダ人クルーにもたくさんの変化がありました。最初の数年は、機内日本人とのトラブルは日本人クルーにまかせておけばよいといふ考え方の人が多くつたのですが、この数年は日本人クルーに丸投げせず、オランダ人クルーも一緒にいる日本人乗客に誠

実が伝わると変わりました。今までは、どうせ数年でいなくなる日本人クルーンだからという気持ちが心のどこかにあつたように思います。有期雇用での私たち不安定な雇用であったにもかかわらず、正社員クルーンと同じ様に、会社に誠実に愛社精神を持って仕事をしてきました。会社が経済的に苦しいときも、もう植もれは小さなどこでも節約したりと頑張りました。無期雇用に張りました。

なつてまた会社に戻りたい
い（です）
JCJは、雇止め撤回
と、これから雇用期限をなく
迎える契約制CAの無期雇用
雇用転換を求めて、引き続
き取り組みを強化してい
きます。

都労委 ソラシド不当労働行為事件

ソラシド不動産労委が、JR東日本労働組合の主張を悉く認め、「明明白に」なった。

ソラシドエアが、ジャパン・キャビンクルー・ユニオン（JCJ）の組合員を理由に不利扱いしたことには不当労働行為として、東京都地方労働委員会（都労委）に救済を求めていた事件。その第4回調査が7月5日、都労委で行われました。調

査では、2つの争点など次回審問で証人調べが行われることが決まりました。た。

争点は、組合員に対する厳重注意書き処分と対する。組合員であることを正當な組合活動に対する不利益

**計価制度
総合敵視**

扱いであり、組合に対する分配介入にあたるか否かです。

会社の準備書面では、当該組員が業務改善のために社内パソコンで資料調べをしたこと、会社のパソコンや印刷機を

窃聴にもあたると主張している。しかし、同様のケースで、非組合員の客事業務員がスタンバイ中に会社のパソコンで資料を開闢し業務改善提案をとり、当該者は会社からわざわざメールを受け取っています。本件が組合を敵視しているた対応であることは明らかです。

都労委での4回の調査を通じて、ソラシドエアの不透明な評価実態が明

7月25日の給料明細に前年度の人事考課の評価結果が記載されて、初めて自分の評価が分かります。管理職との面談は4ヶ月ごとに実行されます。が、管理職が本人に評価結果を伝えるのは、7月の賃金明細で評価結果が分かつてから2ヵ月後のことであります。また、評価が下がられても本人のフィードバックがないこと、結果に不服でも申請し立てる場がないこと、相対評価であるのにその割合も示さない等、評価そのものも疑問だら

9月26日に証人調べ



誘導路を走行するソラシドエア機。羽田空港

これからが本番 がんばってね！



標茶集会で報告する清田事務局長（正面左奥）と杉山副団長

一方、客室乗務員の2年間の募集（7月24日締切）は、定員（②解決金を支払う者）ではない、という2点であります。これに対して、日本航空乗務組合（JFU）と日航キャビンブルースオン（OCU）は統一して、要求に基づき、JAL日本体での採用と解決金の支払いを求めていました。

現時点での会社回答は、統一要求とは隔たりがあります。次回協議につい
て会社は準備会社立ち上げ後を示唆していますが、組合からの申し入れ
が、組合からのお問い合わせで、組合ともども話し合っていかない」と述べています。日航の主張は、植木会長の解説によれば、主（山口争議団長）の解説によれば、雇用問題解決を求める賃金問題に、誠実誠意、組合ともども話し合っていかない」と述べました。日本航空には答弁を履行するための具体的かつ実質的な文
書が求められます。

2 地域の集会 158名参加

J A L解雇争議

JALに求められる実質的交渉
原告らが各地の集会で現状報告

27日(木)～30日の間に
県の首脳さへ府・旭川
市・根室の2つの地
支える会による
開催され、同時に
集会参加者からは、「情勢
は適宜伝えてほしい」
「ここまでやっと来た。
これからが本番頑張ってく
ね」「会社と交渉していく

経験者採用について検討することと、キャビンスタッフも乗務できる再雇用制度。2018年7月実現

「オペレーションによるディープローの影響」を示す。題材はエンジン不具合の問題で、AN A 整備センタが対応する。題材によると、AN A は機体の一部を抱えており、これが機体の飛行性能に影響を与える。この問題を解決するため、AN A は機体の一部を離れて飛行する。この結果、機体の飛行性能が改善され、飛行時間が延長される。

4機となりました。それから4か月、ロールズ・エニジンは設計上の問題が明らかになり、B7で7型機の占換や部品交換のためANAは国内線大規模欠航に追い込まれ、長期化が予想され、います。

月から全国線を対象に、
飛行時間は年々二倍以上増加する
程度だったので、年間10
件は多い」と話します。
ANNAは1966年1
月までの間に、現状を「
門の実力です」と現状を「
でエンジン整備に携わる
ベテラン整備士は、「J
ALではIFSDは2件
分析しています。JAL
月までて題換査・れ
ます。これが今の整備部

多くの発生している。整備士のスキルアップには、経験が大切だが、整備機会が減少する施策は貢献低下を招く。会社はANAの新FOをどう評価しているのかと話します。

飛行間点検なくす航空会社

整備編

よ組配資行 た上懸や備響活よ続場れ夜

JALも飛
間点検に有
格整備士を
みへ移行し
うとしてお
がりまし
の経験減少
質的低下を
への悪影
「飛行整備
からは、連
間が導入さ
ました。現

整備現場からは「飛行間隔短縮に有資格整備士を配置しないで、生きた整備情報が収集できるか疑問」との声が上がっています。今後、整備士不足が想されるなか、有資格整備士養成や新機材（A380・A350）導入へ向けた訓練、ANAでは政府専用機の運用に向けた準備もあります。整備士の質的向上は労働環境の改善が欠かせませんし、整備品質を担保するための体制強化が求められます。

2020年と航空 ～癪弊する職場～



戦略（2018-2020）のなかで整備セミナーは、17年度に「SD（インフラトイリストダウン＝エンジニアリング）」が10件、発生しました。異常事態でセミナーを肝に銘じます。

トオペレーション(新日本)を導入しました。今後想される整備品不足に対する対策もあり、整備士20名の削減効果が試算されています。新日本においては、運航整備現場での航空機整備は夜間にシフ

(人工知能)を積極的に活用する計画です。ANは整備部門のあるべき姿に向け、ピックデータやAIを駆使した「予知整備」で運航便に影響を与える不具合を発生させない整備をめざす、とされています。ピックデータ

整備現場からは「飛行間隔短縮に有資格整備士を配置しないで、生きた整備情報が収集できるか疑問」との声が上がっています。今後、整備士不足が想されるなか、有資格整備士養成や新機材（A380・A350）導入へ向けた訓練、ANAでは政府専用機の運用に向けた準備もあります。整備士の質的向上は労働環境の改善が欠かせませんし、整備品質を担保するための体制強化が求められます。

— 10 —

